

13.39

Abgeordnete Mag. Agnes Sirkka Prammer (Grüne): Sehr geehrte Frau Präsidentin! Sehr geehrte Frau Bundesministerin! Geschätzte Kolleginnen und Kollegen! Liebe Zuseherinnen und Zuseher! Wir haben jetzt schon sehr viel zu dieser Änderung gehört, und ich denke, es ist in allem etwas Wahres und es ist in allem etwas Richtiges, und zwar deshalb, weil es eine Lösung ist, die genau den Mittelweg, genau die Mitte trifft. Natürlich ist es wichtig, Verbraucherinnen und Verbraucher davor zu schützen, sich mit Krediten zu übernehmen. Das ist ein ganz wesentlicher Grundsatz und das war die ursprüngliche Interessenlage, warum diese Bestimmungen gemacht wurden. Dahinter stehen wir nach wie vor voll und ganz.

Auf der anderen Seite ist es natürlich nicht tunlich, dass man diesen Schutz dermaßen übertreibt, dass diejenigen, die zu schützen sind, letztendlich leer ausgehen beziehungsweise schlechter dastehen als ohne diesen vermeintlichen Schutz. Deshalb kommt diese Änderung, die bewirkt, dass alleine das Alter, alleine die noch bevorstehende Lebenserwartung nicht als Kriterium ausschlaggebend sein kann, ob ein Kredit gewährt wird oder nicht – nichts anderes ist es. Alle anderen Bedingungen, die trotzdem die Verbraucherinnen und Verbraucher schützen sollen, müssen natürlich eingehalten werden. Es müssen ausreichende Sicherheiten für diesen Kredit bestehen. Es muss die Möglichkeit bestehen, dass man diesen Kredit auch realistisch zurückbezahlen kann. Das heißt, es muss natürlich ein entsprechendes Einkommen, eine entsprechende Pension gegeben sein.

Diese Änderung, die wir hier jetzt beschließen, ist eine richtige Mittellösung. Sie schützt auf der einen Seite nach wie vor die Verbraucherinnen und Verbraucher davor, sich mit Krediten zu übernehmen, auf der anderen Seite ermöglicht sie, Investitionen zu tätigen, für die das nötige Eigenkapital einfach nicht vorhanden ist; und dafür gibt es Bankkredite. Wir ermöglichen es nunmehr den Banken, diese Kredite auch zu gewähren. Das ist, glaube ich, eine sehr wichtige und eine sehr richtige Lösung, denn: Die Frage der Kreditwürdigkeit darf nicht am Alter

scheitern, mit Sicherheit nicht! (*Beifall bei den Grünen und bei Abgeordneten der ÖVP.*)

13.41

Präsidentin Doris Bures: Nächste Rednerin: Frau Abgeordnete Gertraud Salzmänn. – Bitte.